

La falta de control en las ordenanzas pesqueras, una de las debilidades del sector

La investigación permite un mayor análisis del sector y da mejoras

La industria de la pesca es vital para la economía ecuatoriana. Por ello la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol), a través del proyecto 'Estudios Industriales', ha preparado un documento para dar orientaciones a los actores principales de este sector.

Como manifiesta el estudio, recientemente publicado, la investigación pesquera tiene el objetivo de ampliar el conocimiento de los recursos marinos en el país, otorgando información periódica de las capturas y condiciones que afectan la producción.

Además, proveer de pronósticos que permitan optimizar

los esfuerzos de planificación de los personajes principales de la industria.

A través de un análisis FO-DA (fortalezas, oportunidades, debilidades y amenazas), el estudio realiza una radiografía a la pesca ecuatoriana y da recomendaciones para efectuar mejoras que le permitan un mayor crecimiento a nivel mundial.

Entre las fortalezas que tiene el país, se ha manifestado que las pesquerías nacionales cumplen con estándares y exigencias que le permiten un mayor acceso al mercado local e internacional.

Sin embargo, se ve como debilidad que todavía exista dificultades en el control adecuado de las ordenanzas pesqueras que les ayude a evitar una explotación indiscrimina-

LA CIFRA

952,2
MILLONES

representaron las exportaciones ecuatorianas de enlatados de pescado en 2015.

da de recursos (pesca INDNR). Además de los cambios climáticos que paralizan el trabajo, y la inexistencia de un control que evite pérdidas y lastimar la economía de los artesanos.

No obstante, menciona el estudio, entre las oportunidades, a nivel global, existe una gran demanda de recursos marinos, utilizados como alimento continuo, que impulsa

la exportación. Pero también la amenaza de la apreciación del dólar respecto a la moneda de países vecinos, lo que produce una competencia desleal.

Pero eso no deprime a los autores de este estudio, quienes reconocen que las condiciones naturales del Ecuador contribuyen a que la industria esté en constante crecimiento y evolución.

Actualmente, en el país se contabilizan 15 mil botes de pesca artesanal (un 63 % son de capturas pelágicas), y por otro lado la pesca industrial local que tiene como principales exponentes las flotas atuneras y sardineras, orientadas a satisfacer mercados como Estados Unidos y la Unión Europea, que ven como atractivo nuestro trato medioambiental y sostenible.